

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

Se ha dispuesto de real orden que los artículos 11 y 12 del reglamento de la real y militar Orden de San Hermenegildo, que fueron reformados por la de 11 de abril de 1860, se redacten en los términos siguientes:

Art. 11. No podrán obtener esta cruz los oficiales que hayan sido procesados por algun delito, á no ser que al dictarse las sentencias se declare bajo cualquier forma la inocencia legal del procesado. Respecto de los que, aunque no hayan sido procesados se tuviese noticia de que han incurrido en hechos ó faltas contrarias al mas acrisolado honor, pero acerca de las cuales no puede procederse judicialmente, es la voluntad de S. M. que en tal caso se instruya por la via gubernativa un expediente en el que sin tratar como reo al individuo á que se refiera, pero oyéndole no obstante su declaracion, se ponga en claro el hecho de que se trate para que en su vista y despues de oirse al tribunal supremo de Guerra y Marina, pueda resolverse lo que en justicia corresponda.

Art. 12. Si un caballero de esta Orden fuese procesado por algun delito, y en la sentencia que en la causa recayere no se hiciese la declaracion de la inocencia del encausado en los términos expresados en el artículo anterior, se considerará por el mismo hecho privado de la condecoracion de esta distinguida Orden, y se le recijará la real cédula. Y como pudiera suceder que la conducta de un caballero fuese de tal naturaleza que aun sin incurrir en hechos que den lugar á procedimientos judiciales no le hicieren sin embargo, por las circunstancias que en ellos concurren, digno de seguir ostentando tan distinguida condecoracion, se procederá en este caso, con noticia de los indicados hechos, á la formacion del expediente gubernativo prevenido en el artículo anterior.

Es igualmente la voluntad de S. M. que no se revise expediente alguno de cruz de San Hermenegildo, bien haya sido concedida ó negada, sino cuando den lugar á ello las solicitudes promovidas por los interesados, ó los incidentes que naturalmente los sometan al exámen del referido tribunal supremo de Guerra y Marina.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Leemos en El Telégrafo de Barcelona:

«Segun nuestras noticias, cerca de Palma de Mallorca han sido descubiertas tres planchas de los títulos de la Deuda consolidada del 3 por 100

en un estado tal, que indicaba claramente ser las mismas de que se valieron los autores de la falsificacion para imprimir los títulos ilegítimos puestos en circulacion. Junto á ellas se encontró otra plancha de títulos de la Deuda diferida, y su estado permitió calcular, que aun no habia servido. Se nos ha añadido que el vapor, llegado ayer de aquella ciudad debe haberlas conducido á esta capital, para ponerlas á disposicion del juzgado que entiende en la instruccion de la causa criminal comenzada.»

—Un periódico catalan refiere la siguiente estraña noticia:

«Segun leemos en uno de nuestros colegas, al llegar á Moncada el tren que ayer mañana salió de esta ciudad con direccion á Gerona, tres pasajeros se quejaron al conductor de que sin moverse del wagon habian sido robados. El conductor trasladó la noticia á los demás viajeros para que estuviesen sobre aviso, pero esto no fué obstáculo para que al llegar el tren á Gerona, otros tres viajeros echaran de menos sus bolsillos y relojes.»

SEVILLA.—Ha llegado á Sevilla el célebre constructor aleman Sr. Uhlhorn con objeto de montar seis nuevas prensas monetarias en la casa de moneda y destinadas á la acuñacion de moneda de bronce.

VALLADOLID.—A dar mayor vida y animacion á nuestra feria se dirigen hace dias los esfuerzos de nuestras autoridades y de varias personas á quienes se ha dado esta especial comision.

Parece que el comercio está dispuesto á contribuir por su parte á los gastos que se puedan originar con mil duros: otros mil, dicen á La Crónica Mercantil, está pronta á suministrar la empresa de los consumos, y por último la Diputacion Provincial dará quinientos con el mismo objeto.

Justo será, pues, como ya ha indicado un diario de la corte que la empresa del ferro-carril del Norte prepare para aquellos dias trenes de recreo á precios reducidos que al par que la proporcionen utilidad, contribuyan al fin por todos apetecido de armar gresca y hacer mover los cuartiles.

FERROL.—Leemos en El Eco Ferrolano del dia 9:

«Ayer tarde nuestro muelle fué teatro de uno de esos rasgos que tanto abogan en favor de la nobleza del corazon del humano linaje. Un niño, de corta edad, cayó, vestido como se hallaba, desde el malecón del muelle al mar. Las gentes que allí se hallaban, prorampieron en lamentaciones, pero nadie procuraba salvar á la infeliz criatura, que se ahogaba sin remedio. Un hombre grave y formal, ve la escena, y sin casi quitarse mas que la levita, se arroja al agua y vuelve á tierra con la

criatura, que arrebató generosamente de las garras de una muerte cierta.

Segun nuestros informes, ese hombre fué el señor Lage, empleado como capataz en la maquinaria del arsenal.

Actos como este se encomian por sí mismos. Nosotros cumplimos con el deber de hacerlos públicos.

ASTURIAS.—Dice El Norte de Asturias del dia 10:

«Conforme con lo que hemos dicho el otro dia, ayer y anteayer se han pagado la mayor parte de los terrenos que ha de ocupar la via férrea desde Gijón hasta el Cortijo; creemos por lo tanto que en breve se triplicará, cuando ménos, el número de operarios que hoy trabajan en el primer trozo.»

GRANADA.—Leemos en El Triunfo del dia 9:

«Segun nos informan, en la mañana de anteayer y á la puerta de una taberna situada á las inmediaciones de la plaza, un jóven de 18 años, hermano de otro que no há mucho tiempo cometió un homicidio en los Llanos de Armilla, atentó contra la vida de su propio padre. La pluma se resiste á dar cuenta de tan execrable y espantoso crimen.»

ZARAGOZA.—Dice El Correo de Aragón del dia 10:

«Parece que se agita nuevamente la cuestion del empalme de los ferro-carriles de Madrid y Barcelona en esta poblacion; por medio de la correspondiente via y puente sobre el Ebro en los alrededores del Castillo. Suponemos que la corporacion municipal tomará en este asunto toda la parte que el interés de la poblacion reclama, pues que afecta grandemente la realizacion de aquella idea al comercio de la plaza.»

No creamos que el estado de las empresas de ferro-carriles permita realizar hoy una obra de bastante importancia, pero aun así y todo á Zaragoza importa, por muchas razones, que el empalme no se realice y que las cosas continúen en el ser y estado que actualmente tienen. En este sentido deben caminar las gestiones del ayuntamiento y esperamos que todos los individuos lo comprenderán así.»

MURCIA.—Dice La Paz de Murcia del dia 10:

«Durante el mes de julio entraron en el hospital provincial de San Juan de Dios de esta ciudad nada menos que diez y nueve heridos, de ellos diez y seis varones, de los que pertenecian á once al distrito judicial de la Catedral y dos al de San Juan, y tres hembras pertenecientes al de la Catedral. Por lo visto, el distrito de la Catedral es el que alberga la gente de sangre mas violenta. Tan solo un dia, el 13, vispera de San Buenaven-

tura, cinco fueron los que traspasaron los umbrales de aquel establecimiento, encomendando la suya á aquel santo. Otro dia, el 29, dia de San Simplicio, fueron tres los que hicieron la simplicidad de dar ocasion á visitar las camas. En fines de mes habian salido curados once varones y dos hembras; falleciendo uno el dia 13, y los demás quedaban pendientes de cura.

Entre los anotados anteriormente, no se hallan incluidos ni el maestro de Torrealhuera, que fué asesinado, ni el que se ahogó en el río, pues ambos no causaron estancias.»

CARRION 9.—Ayer fué una verdadera alarma en este mercado: el riquísimo trigo que se presentó fué arrebatado por los tragineros ó arrieros, quienes sin dejar posar el costal se lo quitaban unos á otros, llegando su temeridad hasta pagarlo á 52 rs. fanega: no sé qué producto pueden sacar, dándolo á los comisionados de compras á 46 y 48 rs. fanega. Si esto es cierto, no se concibe cómo un trigo, que por bueno que sea lo de esta poblacion é inmediaciones, no llega á cubrir las 92 libras fanega, vaya á perder 4 rs. en cada una. Ahora me confirmo mas en que estos hombres hacen y ponen en práctica cuanto de ellos se dice, que es el mezclarlo con yeros, con las caidas de triguillo de las fábricas, centeno, arena y otras cosas que ellos solos son susceptibles de hacer, porque ninguno que compra á 20 y lo dá á 10 deja de perderse al poco tiempo, y á estos hombres les sucede todo lo contrario; les he visto empezar con una caballeria y al año tienen buena recua y buen manejo; esto quien lo paga es el fabricante, donde todo, bien por sí, bien por sus comisionados va allí á parar. Es verdad que el yero es á propósito para el peso, porque un celemin no baja de 12 libras; así un cuartillo en una fanega la hace pesar tres libras mas y no se conoce; así es que este grano está á un precio infimo comparativamente con el trigo, lo mismo que el triguillo y centeno que les cuesta un real y le hacen producir cuatro, y de este modo se comprende el que lo den un real menos en fanega que lo que les cuesta; pero en cambio ellos sacan de aumento seis y ocho reales en fanega.

Y no se diga que lo advierten los compradores, porque ellos son tan diestros, y tienen tantas palabras, y llevan tan estudiada la leccion, que al mejor y mas práctico dejan confundido y tiene que pasar por todo, por mas que sabe que le engañan; así el único medio de evadirse de esta plaga es no tomarles ni una fanega, y dar iguales órdenes á los comisionados, para que hagan otro tanto, que los mismos labradores nos lo llevarán á las fábricas, ó lo situaremos en puntos donde con

Ganaba tanto su hermosura varonil, con aquel arranque de ira, que Honorina vaciló en su propósito... pero no fué mas que un instante. De nuevo volvió á revestir su rostro de fria expresion y su palabra continuó seca y breve.

Héctor, demasiado jóven para comprender la terrible lucha de afectos que Honorina sostenia, no vió mas que su frialdad y su corazon se oprimió.

—Os he dicho, continuó la jóven haciendo un esfuerzo, que pensaba hablaros de muy distinto modo; nuestro corazon nos ha estraviado! He querido voros, Héctor, para pedir os perdon por las locas esperanzas que en un momento de exaltacion os di. Olvidadme y ved que al confesar mi culpa me hago digna de vuestro perdon.

Las lágrimas anudaban la voz en su garganta.

—¡Honorina! exclamó el soldado con vehemencia, quisiera poder mostraros mi corazon, veriais que en él no puede abrigarse el resentimiento contra vos: no siente mas que amor, esclavitud; pero ¡ah! ¿por qué me habeis llamado? ¿por qué, cuando me fbais á destroz ar el alma, dejarme ver entremuerta la puerta del cielo?

—Escuchad: dijo Honorina estremeciéndose.

—No temais, añadió Héctor prestando oido, son cazadores que pasan por estas cercanías. ¿Vuestra palabra! ¿Qué significa para mí vuestra palabra? Creiais que yo no sabia medir la distancia que nos separaba. Os engañais. Para calmar la fiebre que me devoraba necesitaba repetirme de

—¡Ya estaba yo seguro! murmuró Sebastian al oido del comandante.

Este permanecia en el dintel de la puerta, Héctor estaba en frente de él mudo é inmóvil.

—¿Vos aquí? exclamó el jefe con reconcentrado acento. ¿Por qué habeis abandonado vuestro puesto?

Héctor no respondió. Tan pálido estaba, que Sebastian murmuró al oido del oficial:

—Tened cuidado.

—Responde, replicó con doble imperio el comandante.

Un ligero temblor agitó los labios del jóven, y fuego sombrío despedia su mirada desde el cielo.

—Tened cuidado! volvió á repetir Sebastian.

—Estábais solo aquí? exclamó el capitán.

—No.

—¿Con quién estábais?

—No quiero decirlo.

—Está bien, dijo su jefe, y volviéndose á los circunstantes, exclamó:

—¿Habeis oido cómo este subalterno responde á su jefe?

—Sí, sí, dijeron algunos.

—Ella sin duda ha escapado por el lado opuesto, pensó el comandante; y dirigiéndose de nuevo á Héctor, exclamó:

—¡Dejad paso!

—Héctor no se movió. El comandante levantó la fusta. Héctor era una estatua.

—¡Dejad paso! repitió el comandante cuyos dientes rechinaban, y al mismo tiempo la fusta silbó.

Héctor tocado en el hombro tiró del sable con la rapidez del rayo, y le arrojó de sí con tal violencia que se hizo pedazos contra el muro.

Sin duda Héctor debía estar imponente, porque Legeneur exclamó:

—¡A mí!

Y algunos oficiales y cazadores avanzaron á su lado, pero por pronto que quisieron llegar, el comandante estaba ya por tierra y Héctor apoyaba la rodilla en su pecho.

Dejóse prender sin hacer la menor resistencia: el comandante se levantó, y ébrio de coraje quiso pasar al soldado con su espada. Sebastian le detuvo murmurando:

—¿Para qué? ¡Está en vuestras manos! ¡Vias de hecho contra un superior, pena de muerte!

En efecto, Héctor fué juzgado por un consejo de guerra, y á pesar de los esfuerzos del coronel Poucelet fué sentenciado á la pena capital. Se intentaron diferentes recursos en favor suyo, y el coronel y algunos oficiales firmaron una súplica, haciendo constar que el oficial le habia ofendido primero y que él hizo pedazos su sable antes que usar de él.

El mismo monseñor arzobispo de Reims, cuya jurisdiccion alcanzaba á Sedan, interpuso su favor con el rey en pró del sentenciado, lo que llamó

comodidad podamos arrastrarlo. Citaré un solo hecho: en este año he sacado trigo para mi fábrica de un labrador y me pesó 90 libras la fanega; estos mismos arrieros cargaron en seguida y lo llevaron a otra fábrica y les pesó 94 libras. ¿Cómo se hizo este milagro en 24 horas que mediaron? Yo no creo sea otra cosa que lo que llevo dicho; así, mucho cuidado, que esta gente nos lleva al precipicio.

La cebada y centeno también tomaron mas precio que el mercado anterior, pagándose a 24, 28 y 30 respectivamente, aunque verdad, hubo muy poco; las lentejas se pagan de 36 á 40 rs. fanega.

(De nuestro corresponsal.)

**CORREO ESTRANJERO.**

**INDIA.**—A las cuatro y media de la tarde del 10 de junio último se sintió en la colonia holandesa de Java un horrible temblor de tierra que duró dos minutos. Los relojes detuvieron su marcha, las campanas de las iglesias sonaron cual si fuesen movidas por una continua fuerza muscular, y tanto el palacio del sultan como los templos, los cuarteles y los edificios, quedaron reducidos á un monton de ruinas de las que han sido estraidos mas de trescientos cadáveres. Las pérdidas se calculan en cuatro millones de florines.

**PORTUGAL.**—La prensa portuguesa ha firmado un mensaje al ministro del reino pidiéndole en nombre de la humanidad y de la civilización, que se supriman las fiestas de toros, á consecuencia de varias desgracias que han ocurrido en las últimas funciones de esta clase que se han verificado en Lisboa.

—El periódico oficial de Lisboa publica los contratos celebrados entre el gobierno y el banco Comercial, banco Portuense, banco Union, nueva compañía Utilidad pública, y otras empresas de crédito del país, para verificar la liquidación de los saldos que resultan á favor de las mismas sociedades por empréstitos anteriores, y capitalizados que sean entregarles en su equivalencia títulos de la deuda interior del reino.

**INGLATERRA.**—El día 6 fué aprobado definitivamente por la cámara de los lóres el bill de reforma electoral.

El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, ha declarado en la cámara de los Comunes que el gobierno no mantendrá en vigor por mas de un año el tratado de estradicion con Francia.

—El gobierno inglés se ha negado de nuevo á tomar parte en una conferencia diplomática para arreglar los asuntos del Schleswig.

—El sultan ha abreviado su permanencia en Pesti á consecuencia, segun dice el *Memorial Diplomático*, de la actitud sospechosa del gobierno griego, respecto á la cual va á dirigir Fuad-baja una nota á las potencias garantes, así que el sultan llegue á Constantinopla.

**ITALIA.**—El cólera ha ocasionado en Catania una revolucion entre los presos encerrados en las cárceles de dicha ciudad. Cuando la epidemia apareció en aquel edificio, los presos en número de 700, pidieron ser trasladados inmediatamente á

otra parte. Desatendida su peticion se armaron de fusiles y pistolas, siendo un misterio cómo se procuraron estas armas, aunque se cree que fué con la connivencia de algun carcelero, y atacaron á los guardianes á los cuales desarmaron. A las siete de la mañana del dia siguiente, al llegar el relevo de la guardia, los presos se abalanzaron á la puerta para salir y los soldados hicieron fuego contra ellos. Los amotinados contestaron, resultando algunos soldados heridos de mas ó menos gravedad. La lucha duró mas de una hora, hasta que por último la tropa rechazó á los sublevados con una carga á la bayoneta. En los presos hubo treinta y siete muertos y varios heridos, quedando despues restablecida la tranquilidad.

**FRANCIA.**—Dice el *Memorial diplomático* que el emperador Napoleon, sin perjuicio de dejar para mas adelante el devolver las visitas que le han hecho diversos soberanos con motivo de la Exposicion Universal, ha manifestado deseos de tener una entrevista con el rey Guillermo de Prusia. *L'Époque* dice que, segun sus informes, es por el contrario el rey Guillermo quien ha tenido el proyecto de invitar al emperador Napoleon.

—Dicen los periódicos franceses que el Sumo Pontífice ha notificado al gobierno imperial el proyecto de reunion del futuro concilio; los mismos periódicos añaden que el Sr. Baroche ha dirigido una circular á los prelados, diciéndoles que el gobierno del emperador no se opondrá á que asistan á esta gran asamblea eclesiástica.

—Dícese que el emperador Napoleon insiste en provocar para el Schleswig una conferencia análoga á la de Lóndres, y que lleva adelante esta idea á pesar de la repugnancia manifiesta de la Prusia.

—Los directores de todos los periódicos de París se han reunido en casa del Sr. Emilio de Girardin, propietario de la *Liberté*, para tratar de establecer una agencia telegráfica mejor que la *Agencia Havas*, contra la que todos promueven vivas y numerosas reclamaciones.

—A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

•Paris. 7.

Como anuncié á Vds., mañana al medio dia marcha al campamento de Chalons el emperador Napoleon, que llegará á las cinco de la tarde.

La emperatriz irá á buscarle allí el 14 para marchar juntos el 16 á Salzburgo.

A Chalons debia acompañar al emperador el rey de Suecia; pero una indisposicion se lo impide; así es que renunciando á su escursion al campamento, saldrá de París á principios de la semana entrante, directamente para La Haya.

También el príncipe Napoleon y la princesa Clotilde han marchado á la frontera de España, en cuyo país piensan residir una parte del verano.

Hay, sin embargo, quien aun pone en duda la entrevista de Salzburgo, en vista del lenguaje de algunos de los mismos diarios austriacos, algunos de los que creen imprudente este paso.

Pero es lo cierto que nada ha cambiado hasta ahora en los planes del viaje de los emperadores á Alemania, y aun se asegura que el monarca

austriaco vendrá á Francia acompañado de su esposa.

Bajo la garantía de algunos noticieros políticos que se dicen bien informados, diré á Vds. que se habla de una importante entrevista de Tegetoff con el emperador Napoleon, en que este, segun dicen, le informó del número de buques acorazados que Austria tendria ó podria tener para enero del próximo año. Se añade que Tegetoff contestó que ascenderian á unos quince; pero que pediria á su gobierno mas seguros datos. Con efecto, parece que se han recibido estos datos, y que están conformes con la cifra citada. En cambio asegúrase que el emperador Napoleon ha ofrecido tener dispuestos para dicha fecha veinte buques de coraza.

Como Vds. pueden figurarse, estas noticias no son tranquilizadoras; pero entre los mismos que las esparcen, se dice que esto no tiene otro objeto que el de una imponente actitud para el caso en que Prusia, reforzada con alguna importante alianza, quisiera estralimitarse en el porvenir. Sobre todo parece ser que solo bajo este punto de vista considera Austria la cuestion.

**MÉJICO.**—La *Gaceta de Viena* publica una extensa carta del representante de Austria en Méjico, Sr. Lago, dirigida á su gobierno, en la que le da cuenta de los últimos graves sucesos ocurridos en aquel país. De este documento fidedigno tomamos los siguientes curiosos detalles;

El calabozo en que estaba encerrado el emperador, en el convento de capuchinos de Querétaro, era una celda situada al final de un corredor en el primer piso, y de diez pasos de larga por tres de ancha. Los muebles que habia en ella eran una cama de campaña, un armario, dos mesas y un sillón y cuatro sillas de juncos. El suelo estaba groseramente embaldosado con ladrillos.

Para llegar á dicha estancia habia que pasar por muchos corredores, donde habia centenares de soldados.

La habitacion tenia una puerta y una ventana al corredor; delante de la primera habia un centinela y junto á la segunda un oficial acostado en un colchon de paja. Por la noche vigilaban un general y tres coroneles revolver en mano delante de la habitacion.

Los generales Miramon y Mejía estaban encerrados en dos celdas contiguas, y estaban facultados para hablar libremente con su soberano. Además habia en el edificio, no como prisioneros, el doctor Basch, médico del emperador, y dos sirvientes europeos.

Los abogados defensores de Maximiliano no pudieron conseguir que este fuera juzgado por un consejo de guerra de generales ó por el Congreso nacional.

El emperador no dudó un momento de la inutilidad de las gestiones cerca de Juárez para salvar su vida.

Maximiliano no quiso asistir al consejo de guerra, mas que por estar enfermo, porque no creyó que su honor le permitia presentarse en el teatro de Querétaro, á menos que no se emplease la fuerza.

El emperador dijo al Sr. Lago que el general

Marquez era el mayor traidor á su causa, pues desde su salida de Querétaro habia obrado constantemente contra sus instrucciones, segun las cuales no debia haberse dirigido hácia Puebla, sino acudir con la guarnicion de Méjico y sus tropas á Querétaro para dar una batalla decisiva á los juaristas, cuyo éxito hubiera sido favorable á los imperialistas.

El 15 de mayo era el dia designado para abrirse paso á través de las tropas que sitiaban á Querétaro y dirigirse hácia Méjico, movimiento que impidió la traicion de Lopez.

El emperador contó al Sr. Lago que para reunir sus tropas se habia dirigido al Cerro de la Campana, al Oeste de Querétaro, donde esperaba á Miramon, y donde supo que este habia recibido una herida en el rostro y caído prisionero.

Dispersas y prisioneras la mayor parte de las tropas que defendian la plaza, Mejía aconsejó al emperador rendirse en vista de que las columnas de asalto se acercaban por todas partes precedidas de una terrible granizada de metralla. Maximiliano tomó entonces una bandera blanca y se rindió al general Riva-Palacio, hijo de uno de los abogados que le han defendido.

Cuatro dias antes el traidor Lopez se habia dirigido al cuartel general de Escobedo ofreciendo su traicion por 2,000 onzas, á cuenta de la cual habia recibido unos 7,000 duros.

El emperador decia que Lopez habia vendido á sus tropas á precio de unos 11 reales por hombre.

**AUSTRIA.**—Un despacho de Munich anuncia que el presidente del consejo de Ministros austriaco Sr. de Beust ha dado á conocer al gabinete bávaro que Austria no piensa en manera alguna en formar alianza con Francia. Austria, segun la declaracion del conde de Beust, desea el cumplimiento del tratado de Praga, pero no se aliará á la política agresiva de ningun Estado.

—Escriben de la Moravia austriaca con fecha del 30 de julio:

En la tarde de ayer se inflamó el gas en la mina de carbon de piedra llamada el Tiefbau (pozo profundo), causando una horrible catástrofe. De 100 mineros que se hallaban en el pozo se han sacado 50, la mayor parte espantosamente mutilados, y 20 cadáveres. Continúan los trabajos para salvar á los restantes.

**BÉLGICA.**—El gobierno belga ha consultado á todos los tribunales de comercio sobre la conveniencia de abolir la prision por deudas. Casi todos ellos han aconsejado la supresion y se cree que se propondrá una medida en este sentido al parlamento de Bélgica.

**HAITI.**—En las provincias septentrionales de la República haitiana ha estallado una insurreccion que no parece tener carácter político. El nuevo presidente Salnave ha tomado disposiciones para evitar el desarrollo de este levantamiento y enviado á Santo Domingo una mision encargada de establecer relaciones de buena vecindad con la República dominicana.

mucho la atencion, asegurándose que el último profeso que aun existia de la comunidad d'Orval, habia ido á exigir este favor al prelado.

Todo fué inútil. La disciplina militar es inexorable. Héctor, por otra parte ni aun se habia disculpado ante el consejo. Desde el momento fatal permanecia sombrío y mudo, y no era el rigor de sus jefes lo que le anonadaba, era otra sentencia pronunciada por unos labios queridos.

Honorina le habia robado todas sus esperanzas, todo su valor, y la muerte que le ofrecian era su único refugio. El rostro angelical de la jóven se le aparecia en la noche de su prision iluminándola con melancólica claridad.

¡Pobres amores de niño! ¡Tan pronto nacidos como muertos!

Cuando cerraba los ojos veíala delante de sí, risueña, enamorada, y á su oido llegaba aquella frase, la primera que para él pronunció: ¡Quizá!

Desde el dia que la oyó, habia comenzado á vivir!

El carcelero de Sedan habia ido de París y era un protegido del comandante Legagneur; llamábase Larchal y era el producto híbrido de una madre flamenca y de un padre normando.

Tenia la cachaza de la madre y la avaricia impúdica de su padre. Un dia Larchal introdujo en el calabozo de Héctor á Dionisio Moniun.

El soldado se arrojó conmovido en los brazos de Héctor.

Montó á caballo, saliendo por el lado opuesto de donde se acercaban los caballos.

Héctor tendió sus brazos hácia ella, era su propio corazon el que huía... poco despues le sacó de su éxtasis una voz que exclamaba:

—¡Por aquí acaban de pasar caballos!

A la cabeza del grupo que avanzaba por el mismo camino que ellos habian traído, vefase á pié el hombre que acababa de hablar, vestido de aldeano, y el él reconoció al punto Héctor al que habia visto hacia algunas semanas en la taberna de Constantino, junto á la frontera belga, en compañía de los otros dos que Mateo llamó *los sobrinos*. Era en efecto Sebastian Lethil. Este hombre debia haber asistido á la emboscada del rio.

Detrás de él venia gran parte de la expedicion de cazadores, y entre ellos Antonio Legagneur con su brillante uniforme, el cual dijo al percibir aquella casa que cortaba el camino:

—No ha podido pasar de aquí con su caballo.

—Vamos á verlo, repuso Sebastian; veremos si hay alguien en la casa.

El comandante Legagneur echó pié á tierra, mientras el grupo de cazadores decia:

—¡Una mujer no está ahí!

—¡O por lo menos no está sola!

El comandante lo debió oír, porque su frente se enrojeció y penetró en la casa ciego de ira.

—¡Héctor! ¡el sargento Héctor! corrió como un eco entre los presentes.

continuo: «¡imposible! ¡imposible!» Esta era el agua que calmaba mi fuego, y sin embargo vos en vez de mostrarme el abismo me haciais tomar por realidad mi delirio... ¡y me mandais vivir despues de esto?

—¡No oís, no oís! interrumpió Honorina dando un paso hácia la puerta.

El rumor era cada vez mas distinto.

—¡Sin duda él sigue nuestros pasos! murmuró Honorina en voz baja.

—El comandante Legagneur, ¿no es verdad? preguntó Héctor.

—Sí.

—¡Y con qué derecho ese hombre sigue vuestros pasos?

—¡Con qué derechos!... ¡ah! ya no tenemos tiempo, Héctor, en esto vá la vida de mi padre; ¡si me amais, partid y olvidadme!

Héctor cruzó sus brazos y dijo friamente:

—¡Os amo, y me quedo!

—¡Dios mio, Dios mio! murmuró Honorina cubriéndose el rostro con las manos.

En sus ademanes habia estravío; en aquel instante, Dionisio se presentó de repente, y dijo:

—¡Ahí están!

—Desatad los caballos, exclamó Honorina.

Y mientras el soldado iba, exclamó la jóven:

—Héctor, adios; un dia sereis grande y poderoso; lo espero, y esto me consuela en mi amargura; ¡olvidadme!



SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

Table with multiple columns for train routes, classes (1st, 2nd, 3rd), and fares. Includes station names like Santander, Boó, Guarnizo, Renedo, Torrelavega, Las Caldas, Los Corrales, Las Fraguas, Santa Cruz, Portollín, Barcoens, Montabiz, Pesquera, Santurde, Leones, Pozazal, Mataporquera, Quintanilla, Aguilera, and Alar. Correspondence table on the right shows connections to the North Railway.

HOTEL DE FRANCIA, calle del Carmen, núm. 30, MADRID. El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece a las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones...

HOTEL DE PARIS, calle Santiago, núm. 33, VALLADOLID. El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece a las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones...

MALES DE GARGANTA. Inflammaciones de la Boca. PASTILLAS DETHAN CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de garganta, el erupio, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca.

que así por su baratura como por su bondad no necesitará en lo sucesivo de mas recomendacion. El público podrá conocerlo en todos los puntos de su despacho, porque tiene un tarjeton con la marca y precio. El depósito general está en el Muelle, núm. 6, en donde se hace rebaja de precio tomando gruesas partidas.

VERDADERO LE ROY EN LIQUIDO ó PILDORAS. Del Doctor SIGNET, unico Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS. Las medicinas mas celebres reconocen hoy dia la superioridad de los evacuativos sobre todas las demas...

LA TISIS PULMONAL CURADA POR EL CAMBIO DE CLIMA. Por D. Ramon Hernandez Poggio. Esta obra, la primera que se publica en España sobre una materia tan importante, se ocupa de manifestar a los enfermos de pecho los climas mas convenientes para curar sus padecimientos...

PILULES DE HOGG. 1ª PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastralgicas dispepticas etc. 2ª PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO...

BECERRO. Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MNUSCRITO DEL SIGLO XIV que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edicion, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Principe de Asturias. Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santullana...

FERRO-CARRIL DE ISABEL II. Esta Empresa, deseando proporcionar al público de esta ciudad el medio de regresar de los pueblos inmediatos atravesados por la linea, lo mas tarde posible, ha acordado que el jueves 13 del corriente salga un tren de Guarnizo a las 7 y 30 de la tarde...

EMPRESA DE LOS VAPORES DE RUEDAS Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervión. El mejor servicio de navegacion a vapor establecido hasta el dia, entre los puertos de Bilbao y Santander. Tres o mas salidas semanales de ambos puertos, permitiéndolo el estado del mar.

PROA 5 RS. POPA 7 RS. Los que la Empresa tiene establecidos y se anuncian en carteles al efecto en los dias de salida; pero siempre que en la misma marea, en que sale uno de estos vapores saliese otro de los de la linea de Bilbao, los precios de pasaje serán: PROA 5 RS. POPA 7 RS.